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ОБЩЕСТВО

Соорганизаторы столь важного и ответственного мероприятия – Мини-
стерство образования и науки РСО-А, Владикавказский научный центр Рос-
сийской академии наук (ВНЦ РАН), Министерство культуры РСО-А, Северо-
Осетинская государственная медицинская академия (СОГМА). Фестиваль 
проводится уже пятнадцатый раз, но в этом году он вынужден работать в осо-
бых условиях. Поэтому выставку научных достижений «Наука – обществу», ко-
торая традиционно широко проводилась в холлах высших учебных заведений, 
пришлось переместить в дистанционный формат. В ней приняли участие 15 
организаций, среди которых научно-исследовательские институты, входящие 
в состав ВНЦ РАН, высшие и средние учебные заведения, центры дополни-
тельного образования. В видеороликах они представили свои достижения по 
различным направлениям деятельности, поделились итогами проделанной 
работы, планами на будущее, причем сделали это творчески, понятно для лю-
бого гражданина. 

В конференц-зале СОГМА с приветственным словом к участникам и гостям 
фестиваля обратились члены Оргкомитета заместитель министра образова-
ния и науки РСО-А Алан Аликов, директор ВНЦ РАН Алексей Чибиров, ректор 
СОГМА Олег Ремизов. Они отметили насыщенность тематики мероприятия, 
подчеркнули важность его проведения с целью популяризации науки, форми-
рования диалога между наукой и обществом, привлечения в науку талантливой 
молодежи, развития интереса у школьников и студентов к исследовательской 
деятельности. 

Далее доктора и кандидаты наук в рамках конференции «Популярная на-
ука» сделали доклады на самые разнообразные темы. К примеру, было очень 
интересно узнать историю происхождения осетинского фынга, познакомить-
ся с планами по созданию Казбекско-Джимарайского геопарка, с новейшими 
технологиями в стоматологии, с актуальными проблемами в атомной энерге-
тике России и мира…

В субботу, 21 ноября, состоится целый ряд мероприятий научно-популяр-
ной направленности в ВНЦ РАН, в вузах и ссузах, центрах дополнительного 
образования. Они пройдут как в очном, так и в дистанционном режиме. В вос-
кресенье мастер-классы, лекции и круглые столы продолжатся. А еще благо-
даря участию в фестивале Минкульта республики с 11.00 до 15.00 свои двери 
для посетителей откроют все музеи Северной Осетии и Национальная научная 
библиотека. Вход свободный. 

Тамара БУНТУРИ

ФЕСТИВАЛЬ NAUKA 0+

НАУКА ДЛЯ ВСЕХ
И КАЖДОГО 

С  20 по 22 ноября в Северной Осетии проходит XV Всероссийский 
фестиваль науки NAUKA 0+. Основные заключительные меропри-
ятия Владикавказской региональной площадки фестиваля состо-

ялись в Северо-Осетинской государственной медицинской академии. 

СОВЕТ ВЕТЕРАНОВ

КАЗБЕК ФРИЕВ ВОЗГЛАВИЛ 
ОРГАНИЗАЦИЮ ВЕТЕРАНОВ

Из 81 избранного делегата на конферен-
ции присутствовало 64. 17 делегатов отсут-
ствовали по уважительным причинам. Память 
ушедших за последнее время из жизни вете-
ранов почтили минутой молчания. 

Одним из главных вопросов Восьмой от-
четно-перевыборной конференции было из-
брание нового состава Совета ветеранов и 
председателя организации. Делегаты едино-
душно проголосовали за новый состав совета 
из 72 человек. Солтан Каболов, который 20 
лет возглавлял республиканскую организа-
цию ветеранов, предложил в качестве свое-
го преемника полковника Казбека Фриева. 
Казбек Николаевич Фриев хорошо известен в 
Осетии (как в Северной, так и в Южной), как 
командир Северо-Осетинского батальона 
смешанных миротворческих сил в зоне осе-

тино-грузинского конфликта (на этом посту 
он сменил в свое время Солтана Наликовича 
Каболова). Кроме этого, он является членом 
Общественной палаты республики. Других 
предложений на должность председателя ве-
теранской организации не было. Казбек Фри-
ев был избран большинством голосов. 

Актеры Русского театра подготовили для 
участников конференции праздничный кон-
церт, ведь этот год для организации является 
юбилейным – 45 лет Совету ветеранов. Когда 
актриса и певица Анжелика Тер-Давидянц ис-
полняла знаменитую песню «Офицеры», весь 
зал встал. 

После окончания отчетно-перевыборной 
конференции состоялось первое заседание 
нового состава Совета ветеранов.

Мадина ТЕЗИЕВА

В канун общенационального праздника 
Джеоргуыба, 20 ноября 2020 года, в 
зале Академического русского театра 

им. Е. Вахтангова состоялась очередная, 
Восьмая отчетно-выборная конференция 
Северо-Осетинского регионального отделе-
ния Всероссийской общественной органи-
зации ветеранов Великой Отечественной 
войны, труда, военной службы, локальных 
войн и правоохранительных органов.

АРМИЯ

ОСЕННИЙ ВОИНСКИЙ ПРИЗЫВ В РАЗГАРЕ
Около 300 молодых людей направит 

Северная Осетия на комплекто-
вание частей и соединений Мини-

стерства обороны, войск национальной 
гвардии, МЧС. Ребята отправятся на 
Дальний восток, в Сибирь, Москву, 
Московскую и Ленинградскую область. 
Они будут служить во всех видах войск – 
это и сухопутные, военно-космические, 
железнодорожные, ВДВ. На сегодняшний 
день выходцы из Осетии уже отправлены 
в Рязань, Тулу, Новороссийск. Об этом 
рассказал военный комиссар Владикав-
каза Роберт Бегизов.

По словам военкома, многие молодые 
люди мечтают связать свою жизнь с армией. 
Некоторые из них еще в школе вступают в ряды 
Юнармии. Движение это создано по инициати-
ве Минобороны России и поддержано Прези-
дентом. Юнармия похожа на организацию ска-
утов или организацию пионеров. Тем не менее 
историю скаутов в нашей стране мало кто зна-
ет, а практический опыт пионерской организа-
ции может помочь возродить лучшие традиции 
молодежного патриотического движения. Одни 
из них – военно-спортивная игра «Зарница» 
и сдача норм ГТО. Как подчеркнул Роберт Бе-

гизов, основная цель Юнармии – объединить, 
консолидировать патриотическое движение в 
масштабах России. И это не желание поставить 
детей под ружье! Юнармия – это здоровый об-
раз жизни, занятия спортом, популяризация 
истории страны, воспитание уважения к стар-
шему поколению. Вот такие здоровые цели 
ставит перед собой Юнармия. По словам воен-
кома, для юных патриотов разработана форма. 
У движения есть своя атрибутика в виде орла, 
свой гимн, присяга, флаг.

Многие дети и их родители задаются во-
просом, как вступить в ряды Юнармии. На что 
Роберт Бегизов подчеркнул, что участниками 
движения могут быть граждане РФ, достиг-
шие 8 лет. Решение о принятии остается за 
собранием членов организации. Юнармей-
цы есть практически в каждой из школ Вла-
дикавказа, но в передовиках 26 и 44 школы.
Министерством обороны определено, что 
деятельность движения «Юнармии» помимо 
школ должна быть тесно связана с воинскими 
частями, структурой ДОСААФ.

Роберт Бегизов отм етил, что стоит пом-
нить о важности патриотического воспитания 
не только для страны в целом, но и, в первую 
очередь, для нашей Осетии.

Кристина БЕРИЕВА

По его словам, проблемных домов во 
Владикавказе 9: это упомянутый выше дом 
на улице Тогоева, 22; 155-квартирный жи-
лой дом в 31–32 микрорайоне; два дома 
(122-квартирный и 171-квартирный) на ул. 
Владикавказской; 132-квартирный дом в 
18-м микрорайоне, 168-квартирный дом на 
ул. Курской,1; 32-квартирный жилой дом на 
ул. Генерала Плиева; 160-квартирный вось-

миэтажный семисекционный дом на ул. Ве-
сенней, 7/12 и 29-квартирный односекцион-
ный жилой дом на ул. Шегрена. 

Проблемы двух домов из девяти пере-
численных, по словам Дмитрия Базаева, 
осуществляются при помощи публично-
правовой компании «Фонд защиты прав 
граждан – участников долевого строитель-
ства». Замминистра напомнил, что 5 ноября 

2019 года между Правительством РСО-А и 
«Фондом защиты прав граждан-участни-
ков долевого строительства» акционерного 
общества «ДОМ РФ» было подписано соот-
ветствующее соглашение. 

По четырем домам пока идет сбор необ-
ходимых документов. С помощью средств 
привлеченных инвесторов удовлетвори-
тельными темпами ведется строительство 
трех проблемных объектов (на ул. Генера-
ла Плиева, д. 6–12, на ул. Шегрена, 11 и на 
ул. Весенней, 7/12 (ул. Хадарцева), степень 
технической готовности которых составляет 
90 и более процентов.

Так, например, на объекте на ул. Ген. 
Плиева уже завершены работы по остекле-
нению фасада, установке лифтового обо-
рудования, ведутся внутренние отделочные 
работы. Сейчас идет подключение дома к 
инженерным сетям и подготовка к работам 
по благоустройству территории.

В доме на ул. Шегрена завершены ра-
боты по установке стеклопакетов, лифто-
вого оборудования. В настоящий момент 
продолжаются работы по оштукатуриванию 
подъезда и жилых помещений на 6-м, 9-м 
и 10-м (мансардном) этажах. Идет подклю-
чение многоэтажного дома к инженерным 
коммуникациям.

Восьмиэтажный дом на ул. Весенней, 
7/12 находится в стадии корректировки 
исходно-разрешительной документации 
в части увеличения этажности. Сейчас на 

строительной площадке идут работы по 
внутренней отделке подъездов и лестнич-
ных клеток. 

От имени обманутых дольщиков 
122-квартирного дома на улице Тогоева, 
отправивших видеообращение Президенту 
страны В. Путину, слово было предоставле-
но Марии Бабушевой. Она рассказала, что 
дольщики хотят, чтобы дом был достроен. 
По ее словам, достройка длится 7 лет. «Мы 
сами пытались достроить дом, – комменти-
рует Мария Бабушева, – собирали допол-
нительные средства, чтобы привести дом 
к ликвидному виду. Дом достроен на 80%. 
Сами его сторожим». Конкурсные управ-
ляющие, по ее словам, менялись каждый 
год. Компенсации, которые предлагаются 
дольщикам, их ни в коей мере не устраи-
вают. «Когда мы вносили деньги, то плати-
ли за него, как за элитное жилье, а сейчас 
нам предлагают компенсационные выплаты 
среднестатистической стоимости 1 кв. м на 
рынке. Мы не сможем купить на эти деньги 
даже котлован в плохом районе города», – 
комментирует Мария.

У самой Марии трое детей: она тща-
тельно выбирала место, чтобы рядом была 
школа, чтобы дом был в центре (на набереж-
ной), но в то же время в тихом районе (ря-
дом нет шумной дороги) и так далее. И вот 
все планы 110 семей рушатся, а ведь сре-
ди них есть вдовы, инвалиды, многодетные 
семьи. «Тогоевцы» также не могут понять, 
почему одна позиция дома сдана, а их по-
зиция – нет. По словам Дмитрия Базаева, 
переговоры по дому ведутся. 

Мадина ТЕЗИЕВА 

АКТУАЛЬНО

ОБ ОБМАНУТЫХ ДОЛЬЩИКАХ
Обманутые дольщики 122-квартирного жилого дома на улице То-

гоева, 22 записали видеообращение к Президенту РФ Владимиру 
Путину. О проблеме этого дома и еще восьми аналогичных домов 

журналистам рассказал 18 ноября в ходе пресс-подхода Дмитрий Базаев, 
заместитель министра строительства и архитектуры РСО-А.


